
 質問者 B 様よりの質問（黒字） と 役員会よりの回答（朱字） 

第 1 号議案：第 5 期事業報告及びその他実績報告 

①広報業務：今後の自治会HPの有効活用につき、どの様に取り組んでいくのか、自

治会員からの認知の目安ともなる閲覧数の目標などを含め、現時点での計画あるい

は、お考えをお聞かせください。 

まずはじめに、ご質問いただきありがとうございます。自治会 HP の有効活用は現在

閲覧数が少ないことは役員会としても認識しております。特に閲覧数の目標数値は

設定しておりません。定性目標としては、全ての自治会員に情報取得や情報共有の

プラットフォームとなることと認識しておりますが、現段階ではまだまだ有効に活用さ

れているとは言えない状況です。 

しかしながら、今後の方向性としましては、紙媒体から電子媒体への移行を自治会役

員会では決議したところでございます。 

HP の有効活用を進める上で、会員の個人情報の露出、取り扱いに関してどうしても

制限が出てきてしまうので、クローズド（限定された）の環境で個人情報を含めた会員

同士の情報交換を可能にする可能性を探りました。自治会広報担当役員が 下記の

三つの方法を役員会に提案し、議論の結果、③が現実的であると役員会で決定して

おります。今後の方向性としましては、HP の維持管理事務作業量と、費用を考慮し、

どのように会員の要望に応えてゆけるか、更なる検討が必要と考えております。 

① 現状の機能で PW 設定を利用（氏名等を掲載するコンテンツのみ） 

② 会員登録制の導入 

③ PW 設定は行わない（ニュースレターに個人情報を載せない） 

②交通安全委員会：委員会として成立しなかった要因について、また、今後の在り方

ついてのお考えをお聞かせください。 

ご質問ありがとうございます。 

委員会として成立しなかったのは役員会で担当者への立候補者が出なかったこと、

また会員全体への公募に対して応募者がなかったことです。原因の１つとして、公募

時に交通安全委員会の活動目標、活動内容が明確でなかったことがあると思いま

す。 



現状、自治会員が要望していたゾーン 30 の工事も終了し、懸案でした二丁目公園の

横断歩道も出来上がりましたが、今後は吉川市役所・吉川警察署の窓口業務が必要

と考えております。歴代の自治会長及び自治会役員の皆様が、今まで積み重ねてき

た人間関係がありますので、これを大切に更なる良好な関係構築を進め、必要な情

報に遺漏なきようにすることが交通安全委員会に求められれていることと理解してお

ります。 

 

③地域問題勉強会：育まち自治会における「多文化共同問題」の分科会活動に

つき、具体的な活動実績を教えてください。 

第１回勉強会 ２０１９年６月１９日①「協働について」武蔵大学 粉川教授 講義 

               ②「地域自治について」獨協大学 大谷教授 講義 

第２回 勉強会 ２０１９年７月２９日 分科会決定 「多文化共生」部会へ所属 

（第３回） 団地 中国籍住民へアンケート調査 （３３世帯へ中国語と日本語で吉川

市役所の外国語情報活用実態調査：ゴミの出し方、保育所の利用案内が活用されている

ことが判明） 

（第４回） 団地 中国籍住民へ教育情報の提供 イベント企画 （中国の教育はすべ

て公立で、私立の教育がない）吉川市教育委員会の後援、吉川市国際友好協会の後援、

美南自治会連合の後援取得 新型コロナ禍のため延期状態です。 

第５回 報告会 ２０２０年２月２９日 多目的ホール 新型コロナ禍により中止 

第６回 分科会 ２０２０年１０月３日 市役所３０４号室 「多文化共生」をメイン

に「防災」について、防災訓練はベトナムにないもので、実施することにおどろいてい

ました。日ごろの人間関係が重要で、それがないといざという時に動けない。 

第７回 分科会 ２０２０年１１月２０日  市役所３０４・３０５号室 「市内で楽

しく暮らすために」 

第８回 分科会 ２０２１年 ２月１０日  中止 今後は「外国語が話せるお店マッ

プを作成」していくことが吉川市役所 市民参加推進課より提案された。 

第 3 号議案：第 6 期事業計画案 



④美南祭：チケット枚数につき他の自治会の理解を得る意味合いを教えてください。 

     また、より多くの会員の利用を促すための具体的な計画、お考えなどがあれ

ば教えてください。 

美南祭は美南地区自治会連合における実行委員会主催によるものです。美南 1 区、

2 区、3 区と育まち自治会の違いは、自治会費の集め方に違いがあります。育まちは

１００％加入、会費は無料（別途協議会から調達）ですが、他自治会は自治会長や班

長が任意加入者より自治会費を集めるやり方です。美南祭の費用負担を加入世帯

数で案分負担した場合 育まちは何百万の負担になってしまいますので、これの調整

を図るため育まち自治会ではチケット枚数制限の方法を採用しています。 

多くの会員の参加を促す方法としましては、事前のお知らせを強化する方法があると

思います。 

⑤業務委託：昨年から交渉が続いていることと思いますが、契約締結目標時期など

はあるのでしょうか。 

担当役員が交渉を進めており、１つの具体的な案で合意形成を行っている最中です

が、いまだ合意がされていません。もちろん今期の活動として先の総会で決議された

事業ですので、今期中の締結を目指しておりましたが、交渉事で相手方もあることか

ら、こちらの都合だけではどうにもなりませんでした。相手方との合意が早期になされ

ることを期待しております。 

⑥地域問題勉強会：育まち自治会は「多文化共生」をテーマとして、どの様な活動を

するのか、具体的な計画を教えてください。 

今後 吉川市の要請がありますので分科会に所属する他の自治会とともに協力

して 地域問題勉強会を継続していくことが期待されています。 

第 4 号議案：第 6 期予算案 

（支出） 

⑦育まち桜まつり：900.000 円の計上は、取り合えず、第 5 期育まちカーニバル予算

と同額を計上したということでしょうか。 

はい、そうです。 



⑧多文化共生事業：100.000 円の想定使途につき教えてください。 

 すでに承認されている「中国国籍市民に教育情報を伝えるイベント」３２、０００円の

更新、 

および、 吉川市市民参加推進課の今後の企画に対応すべく予算と考えます。 

⑨業務委託費：900.000 円は年間分で計上されていると思われますが、実際にはど

の程度と想定されているのでしょうか。 

まだ交渉中の事案で決定事項ではございませんが、下記のような概算費用及び予備

費で見積もっております。 

議事録作成 35,000/回 ｘ 12 カ月＝４２０，０００ 

総会議事録印刷補助 １０ページ ｘ １５００世帯 ｘ単価１０円＝１５０，０００   

合計５７０，０００円 

その他： 

⑩防犯については、自治会の課題と捉えているテーマであると伺っておりますが、第

6 期事業計画として挙げられていないのは何故でしょうか。 

現在の役員では負担が大きいので自治会としての組織的活動はできないと考えて

おります。 

以上、宜しくお願いいたします。 

 

質問者 C 様 より 質問（黒字）、役員会より回答（朱字） 

「第 4 号議案 6 期予算について 

支出の予備費 100 万の内容はなんでしょうか？」 

 

あくまでも予備費でありますので、100 万円の内訳はありません。 

予備費は支出の各項目に不足が生じた場合等、予想でき a ない支出を、役員会の承

認を前提に補充していくものと考えます。 


